

Isabel Allende en Puerto Rico

La escritora chilena Isabel Allende habló a la integración latinoamericana, para hacer frente al "enemigo común Estados Unidos", al que describió como el agresor en el conflicto centroamericano.

Mientras Estados Unidos "no entienda la situación de América del Sur y de Centroamérica y no cambie su política exterior", a juicio de Allende, cualquier proposición de paz se encontrará con un obstáculo casi insalvable.

"El agresor es Estados Unidos. Creo que eso hay que tenerlo clarísimo. Por eso es tan importante la integración latinoamericana para hacer frente a ese enemigo común, que es quien ha impuesto la guerra

en Centroamérica", dijo la escritora, quien cumple una visita de una semana para dictar conferencias en la Universidad de Puerto Rico, en la capital San Juan.

Al visitar el Capitolio, Isabel Allende dijo que existe "una cuestión clara" que podía verla cualquiera, incluso los norteamericanos, y que quien no quiere verlo es Estados Unidos.

En su opinión, esta situación hay que modificarla y de ahí la importancia de la integración como la posibilidad de hacer ver a Estados Unidos ese "profundo e histórico error, porque no es la primera vez que ocurre. Hace muchísimos tiempo que se repite el mismo error".

Estados Unidos no ha "invadido a Nicaragua porque la opinión pública se ha opuesto en masa a la invasión", dijo la señora Allende al indicar que eso lo han logrado los medios de prensa después de la experiencia de la guerra de Vietnam.

Preguntada si la situación se alteraría con un cambio en la Presidencia de Estados Unidos, respondió que "sería deseable", pero agregó que el mayor peso en el asunto lo tiene la opinión pública de Estados Unidos en su sentido, la prensa cumple una función determinante.

"Hay una tremenda fuerza en la prensa de Estados Unidos. Confío en la prensa y confío en la gente", subrayó la autora de la exitosa novela "La casa de los espíritus".

Personalmente, la escritora radicada en Caracas señaló que, aunque puede discrepar de la posición política de ciertas autoridades, como Mario Vargas Llosa, la preocupación de éste es legítima y se trata de un hombre a quien interesarán grandemente los problemas de su país.

"Ni Dios quiera ni la Santísima Virgen!", exclamó cuando se le preguntó si incursionaría en el campo político.

Por otro lado, estuvo en desacuerdo de que se exiliara a Cuba, Nicaragua, Chile y Paraguay de la conferencia de legisladores latinoamericanos del Centro, que se celebra hoy en San Juan de Puerto Rico bajo el auspicio de la Cámara de Representantes. "El argumento utilizado para la exclusión fue que no son países democráticos.

En su pensamiento de integración latinoamericana, considera que "no debemos ser nosotros los latinoamericanos los que nos segreguemos".— (UPI).

La Discusión, Chilán, 29. VIII-1987 p. 2.

664902

Isabel Allende en Puerto Rico. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Isabel Allende en Puerto Rico. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)